
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例会日 水曜日 12：30～13：30           例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311            

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4     TEL/FAX（0980）83－2917 

URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com      E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 

 

4のプログラム  4/10（水）会員卓話：村松秀規氏   4/17（水）特別休会   4/24（水）移動例会：国仲恵亮会員の職場訪

 今月のロータリーレート 1$￥151   

 
 

 

 

 

赤
アカ
また 節（本調子） 

※この歌は、小浜島の豊年祭の謡を、節歌に改作し「赤またー節」として発表され歌い継がれている。作者・年

代等は判然としないが 1751 年頃、小浜節を作詞・作曲した「宮良永祝」が作ったものと考えられている。祝宴

や発表会等によく歌われ踊られる。メロディーテンポと共に軽快で明るい曲奏である。 

（八重山民謡誌より）（詠人知らず） 

 

●此
ク

ぬ 島
スィマ

ぬ 習
ナ

れや 遊
アス

びでぬ 習
ナ

らい 「 」内は繰り返し 

（この島の祭りの習慣は、うんと遊びなさいとの習しである、沈黙して下さい） 

「御
ウ

免
ユル

しゆ みしょうり」 「我
バ

島
スィマ

主
シュ

ぬ前
マイ

」 「ヤゥンナ」 

（お許し下さい、私達島の、御役人様） 

●遊
アス

ばばん遊
アス

び 踊
ブドゥ

らばばん 踊
ブドゥ

り「手
ティ

寄
ユ

し 働
ハタラ

ちゅてぃ」 「 踊
ブドゥ

り遊
アス

び」 「ヤゥンナ」 

（遊ぶ時は今年の豊作に感謝し、よく遊びよく踊り、また来年の豊作を祈願し心から踊るお互いに協力し合って

働いた後は、踊りをして遊ぶ事はこの上ない喜びである） 

 

国際ロータリー第２５８０地区 

2024 年（令和 6 年） 4 月  10 日（水）第 28 回例会（通算 3010 回） 

2023-24 年度 ◆クラブ会長テーマ◆「奉仕の輪を広げよう」 

会長：前原 博一  副会長：宮城 早人  幹事：今西 敦之 

直前会長：大浜 勇人  副幹事：新里 裕樹  会場監督（ＳＡＡ）委員長：新川 正人 

2023-24 年度 RI 会長テーマ 

RI 会長：ゴードン R.マッキナリー 

栃木一夫ガバナー 地区基本方針 

「持続可能な元気なクラブを実現しよう」 

          地区の合言葉 

「ロータリアンの心に火をつけよう」 

”Get the joy of Rotary” 

八重山の民謡   



 

 

 

 

 

 

 

 

みなさまこんばんは 

本日は宮古島ロータリークラブと 

石垣ロータリークラブとの合同例会 

になります。上地会長を初めとする 

宮古島ロータリークラブの会員のみなさま 

ここ石垣島まで足を運んで頂き感謝申し上げます。 

前回の例会でのあいさつでは、「確定申告時期の真最中

で疲れています」とお話ししましたが、令和５年度の確定申

告も無事に終わることができました。 

今回はインボイスがスタートして初めての申告でしたので例

年以上に確認する事項が多く大変でありました。 

この時期は時間に追われるという恐怖との闘いです。1 か

月の間に 100 件に近い申告書を作成しなければならない

ので、「期限までに間に合うか」との恐怖・プレッシャーです。 

更にロータリーの会長の年度とも重なりましたので、覚悟は

していましたが、肉体的にも精神的にも大夫鍛えられた気

がします。 

そして申告が終わった 2日後に、姉妹クラブである「東京上

野ロータリークラブ４０周年記念式典・祝賀会」に行ってきま

した。 

その時は、確定申告が終わったという解放感で「東京」を楽

しもうと張り切っていましたが、さすがロータリーであります。 

それは、祝賀会で来賓祝辞の出番があったからです。ここ

でもかなりのプレッシャーでした。 

この３月は多くのプレッシャーを経験することで、１つ気づき

がありました。 

石垣ロータリークラブ、私が６３代の会長になりますが、これ

までの歴代の会長は毎年毎年このようなプレッシャーと戦

いながら頑張った、ということです。本当に敬意を表する次

第であります。私の会長としての期間も残り 3 ヶ月ではあり

ますが、プレッシャーを受けながらも楽しんでまいります。ど

うかよろしくお願いします。 

以上会長あいさつでした。ありがとうございました。 

 

7月に会長に就任して残りあとわずか 

3 ヵ月となりました。その間、2月の 

地区大会、今日の合同例会、名護の 

50周年に参加して 1年のロータリークラブ 

の事業を終えたいなというふうに思っております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

うちのクラブでは、挨拶の時に宮古島のいろんな問題点を

出し、会員同士で意見を言いながらやっています。宮古島

は今、未曾有の危機に襲われています。と言いますのは、

宮古地区における最大の産廃業者が県から営業取り消し

になりまして、ゴミの行き場がないということで、先週、先々

週といろいろな話をしてきました。これがいつ解決になるか

分かりませんが、会員としっかり話し合いながらやっていき

たいなというふうに思っております。ゴミの行き場がないとい

うことは不法投棄に繋がります。やっとコロナで回復してき

た綺麗な宮古島を不法投棄の島にしてはならないというこ

とで、石垣クラブさんの方でいい知恵がありましたら、一つ

よろしくお願いしたいと思います。 

今日は、楽しんでいきましょう。 

 

本日は、前原ガバナー補佐、仲程分区幹事、そして浦和 RC

佐藤様、上地会長を初めとする宮古島 RC の皆さま、ようこそ

ご来会いただきありがとうございます。短い時間ではございま

すがごゆっくりとおくつろぎくださいませ。本日の報告は 2点で

ございます。 

1）.次週、4/3（水）は移動例会となっております。国仲スポーツ

の職場訪問となっておりますので、12：30 よりアートホテルに

て食事終了後、国仲スポーツへ移動いたします。 

2）.沖縄分区名護 RC より、50 周年記念式典のご案内が届い

ております。会場は、名護市にございます「ホテルゆがふいん

おきなわ」でございます。登録料は 1 万円、締切が 4/10（水）

までとなっておりますので、ご出席される会員の方は事務局ま

でご連絡いただきますようよろしくお願いいたします。今日も 1

日よろしくお願いいたします。 

 

我々、宮古島ロータリークラブは、毎週通常例会がございます。

特段申し上げる事項はないですけれども、次年度の会長が決

定いたしまして、次年度に向けた活動計画、委員会等々の打

ち合わせがあると聞いておりますので、宮古島 RC の会員の

皆さんは周知頂きますよう宜しくお願い致します。 

 

石垣 RC 南波正幸ロータリー財団委員長：2022-23 年度

Every Rotarian Every Year クラブの表彰でフラグが届きま

した。100％ロータリー財団寄付クラブの表彰は、地区大会で

頂いております。また、前年度にポリオ募金活動で寄付をいた

しましたので、感謝状が届きましたのでご報告いたします。 

  例会記録   3 月 27 日（水） 第 27 回（通算 3009 回） 石垣 RC・宮古島 RC 合同例会  

◇総会員数：57 名 （名誉会員 2 名・出席免除会員 2 名） 

◇出席義務会員数：53 名  ◇出席人数：26 名  欠席人数：27 名  出席率：49.06％ 

≪例会司会進行：新川正人・玉城一吉≫ ≪懇親会司会進行：黒島 栄作≫ 

◇ロータリーソング：奉仕の理想   ◇ソングリーダー：宮城 早人 

◇ビ ジ タ ー：前原雅司ガバナー補佐（コザ RC）・仲程誠分区幹事（コザ RC） 

          佐藤亮様（国際ロータリー第 2770 地区 浦和 RC） 

◇宮古島 RC 出席者：上地克之会長・砂川拓也幹事・下地充直前会長・垣花厳志会員・玉城力会員 

◇メ ー ク ア ッ プ：新賢次 宮良幸男 上原晃子 

◆ 石垣 RC幹事報告：今西 敦之 ◆ 

◆前原 博一 会長挨拶（石垣 RC）◆ 

✩ 会員・委員会からの報告 ✩ ◆上地 克之 会長挨拶（宮古島 RC）◆ 

◆ 宮古島 RC幹事報告：砂川 拓也 ◆ 



 

 

 

本日は、石垣 RC・宮古島 RCの 

合同例会ということでお招きをいただき 

ありがとうございます。担当クラブなので仲程分区幹事と共に

来させていただきました。 

地区大会も終わり、残りは名護の 50 周年もありますし、シンガ

ポール国際大会も控えてということもありまして、皆さんのご協

力を得ながらやっていきたいなと思います。 

地区大会での規定審議会のなかで、ガバナー補佐制度につ

いての決議がされました。これまでと何が違うのかというところ

で、基本的にはガバナー補佐制度というのは、輪番制という形

でやってもらうというルールがあります。2580地区には現在73

クラブがありまして、新しいクラブも出来ています。2年、3年で

ガバナー補佐をやるというクラブが出て来ているというところで、

地区の運営としてもなかなか難しいというところもあると思いま

す。ガバナー補佐を選出するには、国際ロータリー加盟 10年

以上のクラブ、入会年数 7年以上の会長経験者から選出する

というルールがあります。ですから新しいクラブは 10 年経たな

いとガバナー補佐には出られないということになりそうです。 

基本的には、各クラブから推薦を出してくださいと、例えば今

年のガバナー補佐は、2025-26年のガバナー補佐を担当クラ

ブの会長から推薦人を出してくださいという流れです。 

先ず、推薦を受けて、その方の信任投票を各クラブの会長と

やって決定して、その年のガバナーへ申し送りをし、その年の

ガバナーノミニーに推薦をするという流れになりそうです。 

ロータリーもいろいろなところで変わろうとしていると思います

が、沖縄分区も在京と意見が違うところはどんどんと発信して

いかないといけないと思っています。先だっての地区大会で

の審議会では、那覇クラブの亀川会長と浦添クラブの松尾会

長から解釈をきちんとプレゼンしてもらって、沖縄の意見を通

したという経緯もあります。ロータリーもいろいろ変わろうとして

いるなかでもありますが、沖縄分区の意見も言って頂き、みん

なで盛り上げていきたいなというふうに思います。 

残りの任期も一生懸命、沖縄クラブ、担当クラブのために頑張

っていきたいと思いますので、最後までよろしくお願い致しま

す。ここにお集りの皆さんのご健勝とご多幸を祈念して乾杯を

したいと思います。乾杯！ 

 

砂川拓也幹事：皆さま、楽しんでますか！今日は、RAC の飛

行機で、おーりとーりと言っていましたが、いらっしゃいませな

んですよね。宮古島では、んみゃーちと言います。飛行機で

たった 30 分なんですけど、言語が違ったりする島ですけれど

も、、気持ちは一緒だと思っています。宮古島と石垣島は何か

と比べられることがありますけど、気持ちは一つということだと

思っております。今後とも宜しくお願い致します。 

下地充直前会長：皆さんこんばんは。前年度会長をさせて頂

いて、仁開パストガバナー補佐と大浜勇人直前会長、松田前

幹事と皆様には大変お世話になりました。今年度になって、肩

の荷がおりたところです。昨年は 2 回行われました。石垣さん

とは交流を深めて離島同士で仲良くやっていきたいと思いま

す。今日は楽しんでいきましょう。どうぞ宜しくお願い致します。 

垣花厳志会員：私は宮古島で看板屋をやっております。 

ロータリークラブに入って 3年ぐらいですが、宮古島ロータリー

クラブしか見たことがなくて、今年、岡山県に行くことがあり、 

メーキャップとして津山ロータリークラブに参加させて頂きまし

た。その時に宮古島 RC との差が結構ありまして、宮古島 RC

にもいいところはあると思いますけれど、私はまだまだ若い方

だと思っておりますので、宮古島 RC をこれから、良いところは

残しつつ、悪いところは変えていくということをしていきたいなと

思います。個人的にも皆さん方には素晴らしい先輩もいます

ので、いいところは吸収して、時には反面教師にして、自分自

身も成長していきたいと思います。 

今後、またこうやって石垣と宮古島と交流することで、いいライ

バル関係、プラス一緒に離島としてスクラムが組める強みがで

きるのかなと思いますので、今後とも次も来てもらって、私も出

来る限り参加していきたいなと思っております。今日はありがと

うございます。最後までよろしくお願いします。 

玉城力会員：皆さんお久しぶりでございます。前回は、2 月に

宮古島の皆さんが来た時に受け入れをさせていただいて、5

月はちょうど転勤の時期と重なり、石垣の皆さんと交流できま

せんでしたけれども、年に 2 回はやっぱりやって頂いて、琉球

エアコミューターに売り上げに貢献して頂ければなというふう

に思っております。まだ 10 ヵ月しか経っておりませんけれども、

少し車で走ってみましたが、基本的にはあまり変わっていませ

んし、クルーズ船が来た時にはお客様も回っていますので、

活気が戻ってきていると思います。私が居た 3 年間のうちほと

んどコロナだったので、大浜会長の時から少し回り始めており

ましたけれども、今日、親睦の握手を始めてしました。こういう

ことを石垣 RC はしていたんだなと思いました。宮古島 RCは、

小さな会場ですけれども、和気あいあいとしていますが、会長

からもありましたように、いろんな問題の話を言いあっていて、

私もまだ日が浅いので、こんな問題もあるんだと感じながら活

動させて頂いております。年 2回ぐらいは、ぜひ交流で行き来

をさせて頂きたいなと思っております。次はお待ちしておりま

すので、よろしくお願いいたします。 

 

仲程誠分区幹事：今日の合同例会に呼んで頂き、本当にあり

がとうございます。私は、前原ガバナー補佐から、分区幹事を

やれと言われて、1 年半前から東京とかで研修がありますが、

ガバナー補佐は、僕の 2 倍は東京に行かなくてはいけないの

ですが、私は付いて行くだけでいいかなという感じでやってい

ます。コザＲＣからガバナー補佐は 3人目なんです。ガバナー

補佐を出したことによって、うちのクラブも活性化したなと思い

ます。ガバナー補佐が出たので頑張ろうという気持ちがあると

◇◆◇ 懇 親 会 ◇◆◇ 

乾杯のご発声： 

前原 雅司 ガバナー補佐 

✩ 宮古島 RC参加会員のご挨拶 ✰ ✩ ビジターご挨拶 ✰ 



思います。去年、石垣ＲＣさんも離島で初めて仁開さんがガバ

ナー補佐になったということも含めて、支えてみんなで頑張っ

ていこうというような感じが見て取れたなと思いました。自分自

身も、各担当クラブと交流を深めることができて、皆さんを知る

ことができて良かったなと思っております。皆さんと一緒に楽し

いロータリーライフを過ごしていきたいと思っております。石垣

ＲＣ・宮古島ＲＣの皆さん、今日は本当にありがとうございます。

これからの皆さんのご繁栄を切に願っております。 

佐藤亮浦和ＲＣ会員：こんにちは。2770 地区浦和ＲＣから参り

ました佐藤と申します。本日は、よろしくお願いいたします。 

私は、しゃべるのが苦手ですが、当クラブは 110名弱ぐらいの

クラブです。そこで私は副幹事という役を何故か 2年続けてや

らせて頂いています。今回、家族で来ていまして、子どもの春

休みに合わせて 10 日間ほど滞在させて頂くんですが、その

間、理事会、例会、来年度のクラブ協議会を全て欠席というふ

うに会長に提出したら、お前は石垣ＲＣにメーキャップして来

いと言われて修行させて頂いております。今日は偶然、このよ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

うな合同夜間例会に参加させて頂きまして、誠にありがとうござ

います。僕自身は、ゴルフが好きなので、宮古島ではゴルフを

しておりますが、石垣島は自然が大好きで、子どもとずーと海

に入って遊んでいます。この自然がいつまでも続くように、私

は何もできませんが、少しでも活性化に繋がればと思います。

ロータリークラブの活動で、また来る時がありましたら、参加さ

せて頂きますので、よろしくお願いいたします。 

 

前原ガバナー補佐にはいつも来ていただいて感謝しています。

3 月の何度末の慌ただしい日に、宮古島ＲＣとの合同例会を

設定したのが、ちょっとまずかったかなと反省はしていますが、

少し集まりが悪かったなと思っています。これを逆転するため

に、今度は石垣から宮古島に行きますので、宜しくお願いい

たします。石垣 RC、宮古島 RC の合同例会が賑やかに盛大

に終えたことを嬉しく思っております。来週からは 4 月の新年

度が始まりますが、気合いを入れて、ロータリー活動に励み、

仕事に励み頑張っていきましょう！ 

本日は、どうもありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日のニコニコ： ✩前原雅司ガバナー補佐・仲程誠分区幹事：石垣 RC/宮古島 RC合同例会、両クラブのこれからのご繁栄を祈願い

たします。✩佐藤亮様：浦和 RC副幹事、佐藤亮です。本日は何卒よろしくお願いいたします。 

✩上地克之会長（宮古島 RC）   ✩前原博一会長：宮古島 RCの皆さま、本日はありがとうございます。 

✩今西敦之幹事：前原ガバナー補佐、仲程分区幹事、浦和ロータリークラブ佐藤様ご来島ありがとうございます。宮古島ロータリークラ

ブ上地会長はじめメンバーの皆さま、本日はよろしくお願い致します。 

✩宮良榮子氏：宮古島ロータリークラブの皆様、今日は楽しい交流会にしましょう。感謝！ 

✩南波正幸氏：宮古島ロータリークラブの皆様 夜間例会にようこそ 

✩前原博一会長・今西敦之幹事・南波正幸氏・宮城早人氏・大浜勇人氏・・宮良薫氏・東上里和広氏・松田新一郎：東京上野 RC  

前夜祭の二次会残金ニコニコします。 

 ◆BOX￥23,000（累計￥523,830） ◆コイン￥270 （累計￥44.682）合計￥568,512  

 ～ 例 会 風 景  ～  

離島のクラブ同士、これからも交流を深め、ローター活動を楽しんで参りましょう！ 

新里裕樹氏 1 日（月）   新賢次氏 2 日（火） 

大城文博氏 25 日（木）   新川正人氏 25 日（木）  大本綾子氏 28 日（日） 

✩ 石垣 RC黒島剛プログラム委員長 挨拶 ✰ 


